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FECHA: NOVIEMBRE 07 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Fallida de evasión de dos reos” 

 
“Planilla única se registra por dirigencia: PRI” 

 “Alberto Meléndez deja Planeación y va a dirigir al PRI” 

 “CAE UN AUTO EN SOCAVÓN” 

 
“Va Meléndez por el tricolor” 

 
“DIFÍCIL, CARRO COMPLETO: MELÉNDEZ” 

 
“Evidentes mejoras sobre Protección Civil: JFOR” 

 
“Velare por autonomía y libertad en Rectoría” 

 
“Confirma fracaso educativo” 

 “Graue es el rector de la UNAM” 

 
“Velaré en la UNAM por la autonomía y la tolerancia: Graue” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Ofrece Meléndez a aspirantes diálogo: Alberto Meléndez Apocada anunció su candidatura para contender en el 

proceso interno a la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como adelantó 
ayer Criterio, en una fórmula acompañada por la exdiputada federal Emilse Miranda Munive como secretaria general. 

Meléndez, que ayer dejó la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano (Sepladerm), en la cual laboró por 

cuatro años, afirmó que, de ser electo líder tricolor, habrá diálogo y ―puertas abiertas‖ hacia todos los grupos políticos pr iístas 
rumbo al inicio de selección de candidatos para la gubernatura, alcaldías y diputaciones locales. ―Tenemos claro que para 

lograr que el partido pueda alcanzar los objetivos que la dirigencia nacional plantea, es necesario la construcción de nuevas 
plataformas, donde la participación y opinión de todos sea la base para las nuevas propuestas‖, comentó. Meléndez Apodaca 

adelantó que, junto con Miranda Munive, registrará la fórmula este sábado al medio día, ante los integrantes del Comité 

Estatal de Procesos Internos (CEPI) del PRI. ―Contamos con una larga trayectoria dentro del Partido Revolucionario 
Institucional, hemos desempeñado diversos cargos dentro de la administración pública, nos interesa buscar la unidad y 

consenso‖, dijo durante la conferencia en la cual anunció su postulación. El exalcalde reconoció que debido a las 
circunstancias políticas y sociales que atraviesa el país y la entidad, la obtención de ―carro completo‖ en 2016 para el PRI 

tendrá ―mayor dificultad‖ que en procesos electivos anteriores. ―En caso de que podamos obtener el triunfo en este proceso 
interno, vamos a ser muy respetuosos de las opiniones que se hacen en redes sociales, pues vemos en ellas las necesidades 

reales que expresan distintos grupos sociales‖, declaró. El exfuncionario informó que el gobernador Francisco Olvera Ruiz 

nombró encargado de la Sepladerm a David Hernández Martínez, que se desempeñaba como subsecretario de Planeación y 
Desarrollo de esa dependencia. (Yossimar Durán, página 09) 

Milenio-Alberto Meléndez y Emilse Miranda aspiran a dirigir el PRI en la entidad (Alejandro Reyes, página 09) 
Crónica-Van Meléndez y Miranda por la dirigencia tricolor (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Carro completo para PRI con mayor dificultad: Meléndez (Víctor Valera, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Confirmado: Meléndez y Miranda, al PRI (Redacción, Ojo Política) 
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Plaza Juárez-Prioridad será la unidad: Alberto Meléndez (Natalia López, página 3A) 
Síntesis-Meléndez Apodaca va con Emilse por la presidencia del PRI (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Precipitan cambio de estafeta en el tricolor: El próximo dirigente estatal del PRI suplirá a Ricardo Crespo, 

quien asumió el cargo el 22 de febrero de 2012, en sustitución del ahora senador Omar Fayad, quien pidió licencia al cargo, 
con apenas diez meses de ejercerlo. De esta forma, por unanimidad, la Comisión Política Permanente del Consejo Político 

Estatal aprobó la elección de Crespo Arroyo como presidente y de Patricia Marcela González Valencia como secretaria general. 
Apenas el 9 de septiembre de 2015, Ricardo Crespo anunciaba que el Comité Ejecutivo Nacional le había extendido una 

prórroga para continuar al frente del partido, pues al sustituir a Omar Fayad el cubría un interinato. Entonces, dijo, el periodo 

se podría ampliar hasta agosto de 2016, a fin de que organice los trabajos partidistas por las elecciones de diputados locales, 
ayuntamientos y la gubernatura de Hidalgo el próximo año. Sin embargo, tras la salida de César Camacho del CEN y con la 

llegada de Fabio Manlio Beltrones a la dirigencia nacional, de manera sorpresiva, el 21 de octubre Crespo Arroyo anunció en 
rueda de prensa que a más tardar en noviembre el CDE sería renovado. Con ello, será Alberto Meléndez Apodaca y Emilse 

Munive Miranda los encargados de dirigir el partido durante el proceso electoral 2016, en el cual se elegirán gobernador, 
diputados locales y 84 alcaldes. El proceso electoral comienza oficialmente el 15 de diciembre de este año. Este sábado, la 

fórmula presentará su aspiración ante el Comité Estatal de Procesos Internos (CEPI) del PRI. (Jorge Ávila, página 09) 

Milenio-Abre Encuentro Social puertas a candidatos ciudadanos para 2016: El Partido Encuentro Social (PES) 
redobla el trabajo en los 84 municipios hidalguenses para consolidar y construir estructuras, el presidente en Hidalgo del 

partido, Natividad Castrejón Valdez, dijo que están abiertos a postular candidaturas ciudadanas y se han reunido con actores 

y liderazgos de cada municipio y distritos que quieran participar en la contienda electoral venidera para alcaldes, diputados 
locales y gobernador. Calificó como válido, que quienes pertenecen a otro partido y que considere que se agotó su ciclo en él, 

se sume a otras opciones; sin embargo, aclaró que el PES no busca generar rupturas en otros institutos políticos. "Nadie 
puede estar en un partido político a la fuerza o sentirlo como camisa de fuerza. Nosotros no le vamos a abonar a ninguna 

ruptura, no estamos esperando que haya rupturas en otro partido político ni que haya presión de algunos posibles 
candidatos, no estamos en esa tesitura, no lo queremos en el partido, lo que queremos es abrirnos a candidatos, algunos con 

experiencia, pero la mayoría será la primera", declaró. Indicó que quien tenga aceptación y cubra el perfil de tener buena 

fama pública, pues advirtió que actualmente no es suficiente no tener antecedentes penales, sino analizar cómo se ve y 
conoce dentro de su comunidad, se le abrirán las puertas del partido. El dirigente aseguró que el instituto político postulará a 

sus candidatos en los 18 distritos locales electorales; señaló que buscan ya los perfiles más adecuados, sobre todo, 
ciudadanos emanados de organizaciones civiles y la academia; insistió que el PES no está en el proceso de búsqueda de 

candidatos ni ha contemplado la posibilidad de invitar a participar, "estamos en la construcción del perfil y luego ya iremos a 

buscarlo", expresó. Consideró que, a nivel municipal, la elección se vive de manera diferente, pues indicó que hay 
circunstancias muy locales que hacen que una fuerza política emergente pueda crecer o que un partido dominante pueda 

tener una merma muy fuerte. "Para la ciudadanía es muy importante sus presidentes municipales y ayuntamientos; por 
supuesto que vamos a contender de manera formal y tendremos varios municipios prioritarios, pero vamos a buscar ganar 

como en el caso de Huejutla, Actopan, Calnalli, Santiago "Tulantepec, y así se sumarán", dijo. Subrayó que el PES, en la 

elección de 2016, no irá solamente a buscar el registro como instituto político, sino a consolidarse como una fuerza política 
importante en Hidalgo. "Yo espero que en esta elección, Encuentro Social pueda dar un salto importante". (Janet Barragán, 

página 13) 

El Independiente-Acudirán perredistas de Hidalgo a consejo nacional: Siete perredistas de Hidalgo acudirán hoy al 

consejo celebrado en el Distrito Federal para votar al próximo dirigente nacional y secretario general del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). Además del líder del sol azteca Ramón Flores Reyes asistirá el coordinador de los diputados 
Celestino Ábrego, Ricardo Gómez, Yanet Miranda integrante del comité estatal, José Guadarrama, Ignacio Olvera Caballero y 

Víctor Martínez del movimiento de jóvenes. Aunque descartó candidatura única el líder perredista confió en que habrá 
acuerdos en el nombramiento. ―La finalidad es privilegiar la situación del partido y salir fortalecidos y unidos‖. Fernando 

Belauzarán, Agustín Basave y Verónica Juárez son los aspirantes para suceder a Carlos Navarrete. La madrugada del domingo 

habrá nuevo dirigente nacional y no está considerado renovar a los titulares de secretarías. Las expresiones internas del sol 
azteca sostuvieron reunión durante la tarde de ayer para definir el sentido de su voto y garantizar candidato de unidad. El 

sexto pleno extraordinario del consejo nacional del PRD será a las 10 horas en primera convocatoria y 11 en segunda. Será 
celebrado en el hotel Fiesta Americana en Paseo de la Reforma. (Víctor Valera, página 04) 

Milenio-Nueva etapa del PRD es más cercana a la gente, asegura Ramón Flores (Janet Barragán, página 09) 
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El Independiente-Gasto público al combate a la pobreza y desigualdad social: PES: En el proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2016 el grupo parlamentario del Partido Encuentro Social (PES) privilegiará la aplicación del gasto 

público al combate a la pobreza y desigualdad social, así como a favor de la inversión productiva que genera riqueza al país, 

aseguró el diputado Alejandro González Murillo. Al presentar el posicionamiento sobre dicho proyecto destacó la necesidad de 
dar transparencia a la aplicación del presupuesto y hacer efectiva la rendición de cuentas. ―No más programas sociales con 

enfoque clientelista para su uso electoral. Además estamos obligados a rescatar el honor de esta Cámara de Diputados y 
evitar cualquier posibilidad de repetir penosos episodios históricos de extorsión y opacidad‖, subrayó. El también coordinador 

del grupo parlamentario mencionó que la contracción del gasto programable se debe a la caída del gasto del gobierno federal 
en 7. 5 por ciento y de las empresas productivas del Estado en 11. 8 por ciento. ―Por ello proponemos tres premisas 

fundamentales: combatir la pobreza y la desigualdad con apoyo y protección a los grupos más vulnerables, transformar la 

cultura política de nuestro país empezando por la Cámara de Diputados, y transparentar el gasto público para que peso por 
peso sea aplicado conforme a lo previsto sin opacidad alguna‖, puntualizó. Comentó que al PES le preocupa el aumento del 

91. 3 por ciento en los adeudos de ejercicios fiscales anteriores, así como el costo financiero para cubrir las obligaciones en 
materia de deuda pública de 14. 4 por ciento. ―Estamos convencidos que los programas productivos son la mejor manera 

para combatir la pobreza y la desigualdad social, por lo que es necesario fortalecer programas como el de fomento a la 

economía social, el Fondo Nacional Emprendedor, el Programa nacional de financiamiento al microempresario y a la mujer‖. 
Recalcó que el GPPES también propondrá recursos dirigidos al apoyo de migrantes, a infraestructura escolar y uso de 

tecnología digital para los estudiantes, así como a ciencia y tecnología. Indicó que debe ajustarse el gasto federal y 
complementar éste con deuda pública. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Promoverán una campaña contra turismo electoral: Afinan los últimos detalles para difundir en las entidades 

federativas, que celebrarán comicios el próximo año, la campaña contra el turismo electoral, para ello la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) y el Instituto Nacional Electoral (INE) iniciaron con esquemas de publicidad 

para informar a la población sobre el tipo de infracciones y otras actividades ilícitas que podrían suscitarse. El turismo 
electoral es el cambio de domicilio de un grupo numeroso de personas de un municipio a otro para influir en comicios aunque 

no habiten en esos lugares. La estrategia que implementa Fepade e INE tiene el objetivo de concientizar a las personas de 

que se trata de un delito y pueden ser sancionados con tres a siete años de cárcel. También incentivarán esta campaña en 
secundarias y preparatorias para evitar que menores de edad intenten tramitar credenciales de elector falsas. De acuerdo con 

cifras de la Fepade, el turismo electoral representa el 28. 7 por ciento de las averiguaciones previas en 21 años, relacionados 
con este tipo de delitos durante las contiendas, incluso la fiscalía registra 6 mil 61 casos de este tipo, además 3 mil 982 

relativos al robo de identidad. Además, de las 775 averiguaciones previas, 90 por ciento están relacionadas con turismo 
electoral y cambio de identidad. Actualmente, las entidades con mayor índice de estos delitos son: Estado de México, 

Veracruz y Sonora, Yucatán y Quintana Roo. Cabe recordar que durante los comicios de diputados federales en 2009, la 

Fepade detectó casos de turismo electoral en Hidalgo, un total de 188 averiguaciones previas principalmente en los distritos 
de Tepeapulco y Actopan. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Esperan en SCJN informes de Legislativo y Ejecutivo estatal: Todavía no rinden informes los Poderes 

Legislativo y Ejecutivo de Hidalgo ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la acción de 
inconstitucionalidad promovida por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra de las reformas al Código Electoral del Estado, 

relativo a los candados hacia candidatos independientes. La corte requirió a estos poderes en Hidalgo, así como los órganos 
electorales, determinados documentos para elaborar alegatos sobre la controversia que ingresó la cúpula albiazul, bajo el 

expediente 106/2015. La SCJN pidió que el Congreso hidalguense entregue copias certificadas de los antecedentes legislativos 

de la norma impugnada, que incluye la iniciativa, dictámenes de comisiones correspondientes, las actas de sesiones, 
votaciones y diarios de debates. De acuerdo con el listado de notificaciones, faltan los requerimientos del Poder Ejecutivo y 

Legislativo, aunque ya transcurrieron los seis días que menciona como plazo para cumplir con estos oficios. "Se tiene por 
rendida la opinión que formula la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y se ordena glosar el 

oficio de la Secretaría General de Acuerdos de dicho órgano jurisdiccional, mediante el cual informa la fecha en la que dio 
respuesta a la petición formulada por este Alto Tribunal". De igual forma, el Consejo General del IEEH informó sobre las 

fechas de inicio del proceso comicial para Hidalgo el próximo año, mientras que el INE entregó copias certificadas de los 

estatutos vigentes del partido promovente de la acción de inconstitucionalidad. (Rosa Gabriela Porter, página 11) 
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El Sol de Hidalgo-Instala INE Consejos Distritales: Integrados por algunos nuevos consejeros, ayer se instalaron los 
siete consejos distritales del Instituto Nacional Electoral (INE) en Hidalgo, que tendrán la tarea de capacitar a quienes serán 

funcionarios de casilla, así como la ubicación e instalación de las mesa receptora del voto para la elección concurrente de 

gobernador, diputados locales y ayuntamientos del 5 de junio de 2016, que organiza el Instituto Estatal Electoral (IEE). 
Esto lo dio a conocer el consejero presidente del Consejo Distrital 06-Pachuca del INE, Antonio Reyes Trejo, quien apuntó que 

en las próximas elecciones locales ambos organismos públicos electorales tendrán tareas distintas, sin que ninguno esté 
supeditado al otro, sino colaborando, cada cual en el ámbito de sus responsabilidades, para este proceso que calificó inédito 

en la historia democrática de la entidad. "Inédito, porque vamos a trabajar conjuntamente con el IEE. Yo lo reitero: no creo 
en divisionismos, que si somos más o menos (que el IEE). Esto se trata de colaborar verdaderamente para que esto resulte 

conforme lo dice la ley. No soy de antagonismos ni protagonismos. De mi parte estoy más que dispuesto en colaborar para 

que el proceso camine". Luego de aseverar que tanto el IEE como el INE se deben "a un solo cliente, que es el ciudadano, se 
trate del estatal o federal", apuntó que la ley electoral determina que a los Consejos Locales y sus consejos distritales del INE 

les corresponde capacitar a ciudadanos que serán los funcionarios de casilla, su correspondiente notificación, la integración de 
las mesas directivas de casilla, los sitios donde estarán situadas y su instalación. "Esos son fundamentalmente los ejes sobre 

los que se basará el trabajo de nosotros, instalándonos también el día de la jornada electoral, pero donde se llevará el 

cómputo será en el Instituto Estatal Electoral", explicó.-Casi se llevan la mayor parte del trabajo-le planteó el reportero. 
"Bueno, eso usted lo dice", replicó sonriendo el consejero presidente del Distrito 6-Pachuca del INE, quien completa: "La idea 

es colaborar; de nuestra parte estamos abiertos y en cuanto se instale el Consejo General del IEE, que será el próximo 15 
de diciembre, seguramente tendremos una plática muy a fondo", concluyó. (Redacción, Ojo Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Proyectan para 2016 recursos para ampliación en límites de río Grande: En respuesta a vecinos de la zona 

limítrofe de Acatlán y Tulancingo, que solicitan dar continuidad a las obras hidráulicas aguas abajo del río Grande, el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz aseguró que el tema está proyectado e inscrito en el Presupuesto de Egresos 2016, por lo 

que confía en contar con recursos para retomar los trabajos. El alcalde de Acatlán, Genaro González, ha advertido que en los 
límites con Tulancingo el cauce del río se reduce significativamente y una gran avenida pondría en riesgo la integridad física y 

el patrimonio de quienes habitan las colonia 28 de Mayo, Las Lajas, Los Migueles y Encinillos, que en conjunto suman más de 

tres mil moradores. Desde que asumió el cargo, dijo el edil, no ha observado trabajos correctivos en el regato. ―Requerimos 
que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) amplíe el cauce del Río Grande y levante más los bordos para ampliar la 

capacidad de éste, pero la respuesta es que no hay recursos para sufragar una obra de esa magnitud cuya inversión 
alcanzaría los 200 millones de pesos‖. Al término del arranque oficial de Plan Invernal 2015, que incluye la distribución de 143 

mil cobijas, Olvera Ruiz estableció el compromiso de insistir ante el gobierno federal para que etiquete inversión y atiendan 
esta demanda vecinal. Respecto a las obras ejecutadas en la entidad con recursos del Fondo de Desastres Naturales 

(Fonden), el gobernador explicó que algunas corren a cargo de la federación y otras las realiza el gobierno estatal, las cuales 

están ―a punto‖ de completar. El mandatario reconoció que aunque ―es poco‖ lo que falta por hacer, al cierre de su mandato 
quedarían pendientes las obras –en su mayoría carreteras– que ejecuta el gobierno federal en la región de Tlanchinol, 

Molango y Tepehuacán de Guerrero, donde las empresas que ganaron la licitación no cumplieron. (Antonieta Islas, página 
04) 

Milenio-Inicia Francisco Olvera entregas de plan invernal (Alejandro Reyes, página 06) 

El Independiente-Garantiza Olvera entrega de apoyos de Abrigo (Daniel Martínez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Plan invernal 2015, en marcha (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez-Listo para la temporada invernal (Natalia López, página 3A) 

Crónica-Enfatiza Olvera promoción de nueva cultura; Protección Civil: Aplican en Hidalgo, así como en el resto del 
país, una nueva cultura de Protección Civil, lo cual quedó demostrado con los daños mínimos que dejó el huracán ―Patricia‖ 

en recientes días, puntualizó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante el arranque del Plan Invernal 2015, llevado a 
cabo en el municipio de Santiago Tulantepec. Acompañado de su esposa, Guadalupe Romero Delgado, presidenta del 

Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH), el mandatario consideró que, 
indiscutiblemente, esta nueva cultura es obra y producto del buen trabajo ―que hace nuestro paisano, el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong‖. Según información oficial, reconoció que el Presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, ha respaldado a la entidad para mantener todos los apoyos que su administración brinda a los diferentes sectores 
sociales. Ante más de 2 mil beneficiarios del programa invernal de este año, que arrancó simultáneamente en los 84 
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municipios de la entidad, y reunidos en la Unidad Deportiva Municipal de Santiago Tulantepec, el gobernador Olvera ponderó 
también la respuesta de la sociedad civil como un factor importante para que no hubiesen daños mayores en México por el 

huracán ―Patricia‖. Durante el evento, él y su esposa entregaron cobijas a los asistentes, apoyados por personal del Sistema 
DIHF, quienes otorgaron estos apoyos a familias de los municipios de Tulancingo, Cuautepec y Singuilucan, además de 

Santiago Tulantepec. Francisco Olvera reiteró a la población del estado que debe tomar las medidas recomendadas 

previamente por el subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos, Miguel García Conde, que consisten básicamente 
en evitar quemar combustibles en espacios cerrados, no auto medicarse y protegerse de las bajas temperaturas. Con la 

presencia de las secretarias de Desarrollo Social y Salud, así como del titular de Educación Pública, Mayka Ortega Eguiluz, 
Geraldina García Gordillo, y Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, respectivamente, el gobernador agradeció la logística y el 

trabajo de todos los involucrados en el desarrollo del Plan Invernal 2015, principalmente a las presidentas y presidentes de 

los sistemas DIF municipales, ―todo bajo la inspiración, trabajo y dedicación de mi esposa Lupita‖. (Ángel Pacheco, página 
03)  

El Independiente-Varado Hidalgo en crecimiento económico: México ¿cómo vamos?: Con mayor pobreza laboral y 
menor crecimiento económico Hidalgo está entre las entidades con mínimo progreso durante el segundo trimestre del actual 

año, documentó México ¿cómo vamos? Hidalgo está varado en el ranking económico tan solo por encima del Estado de 

México, Puebla, Tabasco, Michoacán, Chiapas, Oaxaca y Veracruz. Sobrepasa la media nacional en pobreza laboral toda vez 
que 45 por ciento de su población no puede adquirir la canasta alimentaria con su salario, mientras que el crecimiento 

económico fue menor a 4. 5 por ciento. La tasa de informalidad para Hidalgo es de 66 por ciento por lo que también está por 
arriba del valor nacional, lo cual incluye servicio doméstico remunerado sin seguridad social y subordinados en unidades 

económicas registradas. Al crear 2 mil 393 empleos durante el tercer trimestre del actual año y productividad de 487 pesos a 

532 pesos por hora trabajada y exportaciones que representan 8 por ciento de la producción local, al estado permanece 
debajo de la media en el país. Está por arriba de la media nacional en el porcentaje de la población ocupada en gobierno, lo 

cual busca identificar la diversificación laboral de los estados a fin de determinar si existen motores de crecimiento 
independientes a los recursos estatales. En el marco de la actualización de los semáforos estatales, México ¿cómo vamos? 

elaboró el ranking del avance económico del segundo trimestre de 2015 para comparar el progreso de los estados respecto al 
cierre del año pasado. Fue elaborado por colectivo de investigadores en economía y política pública mexicana cuyo objetivo 

es traducir los resultados de sus análisis en herramientas que evalúen el desempeño del país. Otros datos. Pese a la 

Cruzada nacional contra el hambre y el Programa alimentario, Hidalgo es el séptimo estado más pobre del país y generó en 
solo dos años 156 mil nuevos pobres. Ochenta y dos mil hidalguenses conocieron la pobreza y otros 74 mil pobladores más la 

pobreza extrema durante 2012-2014, informó el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
Es decir un millón 465 mil habitantes del estado vivían en pobreza durante 2012 y para 2014 la cifra elevó a un millón 547 

mil, lo que representa 54 por ciento de la población total de la entidad. A su vez en dicho lapso de tiempo los pobladores de 

la entidad que padecían pobreza extrema incrementaron de 276 mil a 350 mil. Con condiciones de vida parecidas a las que 
predominan en las islas Fidji, Oceanía, los habitantes de Hidalgo sobreviven con un nivel de desarrollo por debajo de la media 

nacional y América Latina. Así lo documentó el Programa de las naciones unidas para el desarrollo (PNUD), oficina 
dependiente de la ONU. El estado está entre las 10 entidades del país que menos proporcionan posibilidades de gozar de una 

vida larga y saludable a sus pobladores, así como educación y acceso a recursos. Cifras. Hidalgo tardará 32 años en alcanzar 

el nivel de vida del Distrito Federal (DF), refirió la ONU en el Índice de Desarrollo Humano para las Entidades Federativas. 
Durante 2012 el estado ocupó el lugar 24 con un desarrollo humano de .723, cuando la media nacional es de .746 y en 

América Latina y el Caribe es de .739. La calidad de vida de los hidalguenses no ha aumentado en un periodo de cuatro años, 
ya que el Índice de Desarrollo Humano de 2008 colocó a la entidad en la posición 24, dos años después mejoró al pasar al 

casillero 21, pero en 2012 volvió a descender al 24. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Analiza Olvera nombramiento en Planeación: Tras la renuncia de Alberto Meléndez Apodaca el 
gobierno de Hidalgo analizará perfiles para nombrar al nuevo secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, 

así como a tres áreas más. ―Tendré que planear con el equipo, revisar qué cuadros tenemos para ocupar este espacio, 
todavía no tomamos la decisión‖, dijo el gobernador Francisco Olvera Ruiz al ser entrevistado en Santiago Tulantepec. Ningún 

otro secretario de Estado le ha manifestado su intención de renunciar. ―Es el único espacio político desocupado‖. Aunque 

comentó que continúan pendientes nombramientos en el gabinete, por lo que aprovechará el análisis sobre el próximo titular 
de la Secretaría de Planeación con la finalidad de cubrirlos. Deberán ser nombrados en próximos días los titulares de la 

coordinación de asesores, despacho del gobernador y representación de autoridades estatales en el Distrito Federal (DF). 
(Víctor Valera, página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Más de 70 empresas participantes; evento: Con la participación de más de 70 empresas participantes, se puso 
en marcha este viernes la Expo Integral Empleo, organizada por el ayuntamiento de Pachuca, con la cual pretenden concretar 

más de 700 oportunidades laborales para personas de la ciudad. Al poner en marcha los servicios, el edil capitalino, Eleazar 
García Sánchez, fue claro al afirmar que en la actual administración municipal uno de los principales rubros en los que se ha 

trabajado es el tema de la economía, en tal sentido, dijo que se crean acciones por medio de las cuales la población tenga a 

su alcance la posibilidad de insertarse en la vida laboral de la ciudad. Confirmó que para lograr que se tengan resultados en 
este tema es de vital importancia la participación del sector empresarial, el cual ha sido factor fundamental para que 

programas como la Expo Integral Empleo tengan el impacto que se requiere en la población. Al igual que las autoridades 
municipales, estatales y federales buscan generar mejores condiciones de vida para la población, resaltó el compromiso del 

sector empresarial para que los emprendedores se integren a un empleo forma y bien remunerado. En su intervención, la 

secretaria de Desarrollo Económico municipal, Guadalupe Atitlán Gil sostuvo que el esfuerzo realizado en el municipio para 
acercar oportunidades de empleo a la gente, obedece a la preocupación del presidente municipal por mejorar las condiciones 

de vida de los ciudadanos. Destacó que el año anterior fueron un promedio de 700 plazas disponibles para la población, por 
lo que esperan que al término de esta expo empleo se hayan puesto a disposición más de 800 espacios disponibles. 

Finalmente sostuvo que las opciones son generales, ya que hay oportunidad para profesionistas, así como para quienes han 
cursado grados menores de educación. (Milton Cortés, página 10) 

Milenio-Ofertan 860 plazas en 70 empresas durante evento de vinculación laboral (Redacción, página 16) 

El Independiente-Oferta Expo Integral de Empleo más de 800 vacantes (Redacción, página 06) 

El Independiente-Transforman barrios altos en zonas más amables: Eleazar: Puntualizó el presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, que los barrios altos de la ciudad son actualmente zonas amables en donde se han 

esforzado para lograr un mejoramiento de su imagen urbana y sobre todo, trabajar en la reinserción social de la población. 
Luego de entregar obras en barrios como El Atorón y La Palma, el alcalde de Pachuca reafirmó el compromiso de trabajar por 

las personas de los barrios altos de la ciudad, así como en el resto de las colonias y llegar a todos los sitios en donde haya 
personas en situación de vulnerabilidad. Expuso que uno de los compromisos a los que se comprometió desde el inicio de su 

gestión, fue precisamente a trabajar en el rubro de mejoramiento de imagen urbana, por lo que afirmo que actualmente se 
puede decir que en barrios como estos se han realizado obras de gran valía para la ciudad y la sociedad. Subrayó que por 

medio de la intervención de todos y el compromiso de trabajar coordinadamente entre autoridades y sociedad, es posible 

transformar a la capital del estado, en vías de un desarrollo sustentable y con obra pública. El edil añadió que por ello en La 
Palma se entregó un espacio deportivo que contribuirá a la recomposición social y el impulso al desarrollo de todos los puntos 

de la ciudad, necesidades que se han ido subsanando y que responde a las exigencias de la población. Mencionó el alcalde de 
Pachuca que las obras y acciones se mantendrán como la base de su gobierno: el objetivo es fomentar el desarrollo de una 

ciudad que se encuentra en pleno crecimiento. (Milton Cortes, página 10) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

 Víctor Gómez también quiere: En octubre de 1989, a sus 25 años, Víctor Gómez Navarro, llegó a la central de autobuses 
de Pachuca, procedente de Tamaulipas y al salir de la calle, no sabía ―ni pa´ dónde jalar‖, pues ―no conocía a nadie compa‖. 

Hoy, 26 años después, convertido en empresario exitoso, dirigente de uno de esos gremios y con cartera de subsecretario en 

el área de Finanzas del gobierno del estado, manifiesta su pretensión de ser tomado en cuenta por su partido, el 
Revolucionario Institucional (PRI), cuando se defina al candidato a la presidencia municipal de Pachuca. La lista es amplia, lo 

sabe, y también que otros políticos le llevan hipotética delantera. Que lo cuestiona, de manera absurda, por su origen 
norteño, aunque con los años que lleva avecindado en Pachuca, cumple con los requisitos legales y de su partido para 

alcanzar su pretensión. Ha sido síndico procurador en el ayuntamiento de Pachuca, secretario de Finanzas del Comité 

Directivo estatal del PRI y ahora funcionario en el gobierno de Francisco Olvera Ruiz. Como otros de sus compañeros de 
partido, pide también se le tome en cuenta y si su perfil es el adecuado cuando se tome la decisión, pues ―quiero aportar mi 

experiencia a hacer algo por Pachuca, por Hidalgo, que tanto me han dado y donde me he arraigado‖. Sin hacer aspavientos 
ni buscar los reflectores, de pronto se reúne con amigos del barrio de Cubitos o le echa porras al equipo de la liga especial de 

El Arbolito, que recién se tituló campeón, con un tercer gol, anotado por El Potras, un ícono del balompié de barrio en la 

capital del estado. También se reúne con quien tiene qué hacerlo, ―para no brincarme las trancas compa‖ y pone lo aprendido 
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como ingeniero civil, como dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CCEH), como integrante de la asamblea municipal 
de Pachuca y ahora en la Secretaría de Finanzas. ¿Lo tomarán en cuenta? Eso no se sabe ―ni yo mismo compa‖, pero de que 

quiere, por eso levanta la mano y sólo le queda esperar la decisión de su partido.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que El tema de la legalización de la mariguana en la entidad ha generado opiniones encontradas, algunos académicos 

aseguran que faltó más información sobre el comportamiento de la cannabis en el cuerpo humano; otros consideran que 
podría avecinarse una avalancha de amparos para el consumo recreativo, personajes políticos no dejaron pasar el tema e 

intentaron llevar a agua a su respectivo molino, lo cierto es que se abrió un debate informal que no debería ser tomado a la 
ligera.  

  
:Que Ayer se registró un hundimiento en la colonia Minerva de Mineral de la Reforma en el cual resultaron heridas dos 

personas que viajaban en una camioneta. Dicen que el boquete en la tierra fue superior a los 20 metros de diámetro y más 

de 3 de profundidad por lo que de inmediato el cuerpo de Bomberos y Protección Civil procedieron a su rescate en una 
movilización que incluyó a personal del Ejército y la policía estatal. Bueno, dicen que hasta el edil Filiberto Hernández fue 

a conocer la Minerva.  
 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

ÚLTIMO ROUND 
Dos personajes, dos vidas, dos trayectorias y sus respectivas dudas por sus nuevos encargos y aspiraciones para el año 

venidero. 

 
JULIO MENCHACA SALAZAR 

El ex priista, de la noche a la mañana renunció, dicen, para buscar una candidatura independiente. 
 

FERNANDO ENCISO 

Parece que le dejaron a modo la titularidad de la CONEM, a ver si no la maneja como al CEU. 
  

DIPUTADOS 
MARIGUANA POLÍTICA 

El tema sobre legalizar la mariguana ya está en la mesa, dirigentes partidistas y diputados tienen sus posturas, pero ¿quién 

será el valiente que le entre de lleno al debate para llevar a tribuna tan estigmatizado asunto? 
 

(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón… 

 

El socavón nunca pasará desapercibido. Y si no, pregunte en Mineral de la Reforma. 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Derivado de las complicaciones por condiciones atmosféricas propias de la temporada invernal, la administración estatal 
comenzó con acciones que permitan, como cada año, favorecer a gente en condiciones de vulnerabilidad. Siendo una labor 

más que evidencia el encargo existente por mantener el ritmo en la atención para el referido sector. Las actividades implican 
varias áreas estatales para llegar a los 84 municipios.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Adolfo Pontigo: Hombre con una trayectoria ligada, desde hace un tiempo considerable, a la academia. Suma en su 
haber diversos cargos en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y derivado de ello aparece como una de las piezas 

claves para que esta institución siga en el camino a la excelencia con los proyectos en que participa, por supuesto también a 

favor del progreso estatal.  
 

Abajo-Mario Pacheco: Sin mayor trascendencia en su calidad de alcalde, Pacheco Pérez mantiene la deuda con sus 
representados porque en zonas específicas de Ajacuba las mejoras en lo concerniente a obras, así como con otros servicios, 

no corresponden a las necesidades de la gente. Además está el asunto de la promoción turística, que por una u otra situación 

no es concertada como lo exige el sector.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

INVERNAL 
El gobernador puso en marcha el Plan Invernal 2015, en la cabecera municipal de Santiago Tulantepec. Un programa que año 

con año entrega beneficios a miles de hidalguenses en condiciones difíciles. En coordinación con varias secretarías y 
organismos estatales, el programa lleva cobijas y ropa abrigadora, así como otros artículos a todas las regiones del estado.  

 

PES 
El virtual candidato del Partido Encuentro Social a la presidencia municipal de Actopan, Héctor Cruz, se reunió con el priista 

Guadalupe Portillo el pasado jueves en un conocido desayunadero de Pachuca. Portillo está fuera de toda posibilidad para 
contender en la próxima elección y se rumora que mejor ayudará a su amigo Cruz‖ por debajo del agua‖.  

 

CANDIDATOS 
Hablando de candidatos priista a alcaldes, en Actopan Edith Avilés se perfila al frente de los sondeos; mientras que en 

Acaxochitlán, Dora Luz Castelán, también tiene buenas posibilidades. En Tulancingo avanza ―Huicho‖ Marroquín, mientras que 
en Mineral de la Reforma puntean el subsecretario, Alberto Escamilla, y el diputado local Mario Cuatepotzo.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Velare por autonomía y libertad en Rectoría: En una conferencia de prensa, luego del mensaje que emitió 

la Junta de Gobierno después de las 14:00 horas, en el que se anunció su designación, comentó que la UNAM ha crecido 
mucho y que ahora tiene que consolidar lo ya hecho. ―Yo creo que los rectorados tienen sus propias definiciones y el mío será 

un rectorado de consolidación de lo logrado, de ver para adentro, de trabajar hacia adentro, de reafirmar lo que tenemos, de 

crecer lo que podamos, crecer sin deterioro de nuestras funciones principales que son la docencia y la investigación‖, señaló 
en sus oficinas de la dirección de la Facultad de Medicina ante medios de comunicación. El acuerdo fue tomado por 14 de 15 

integrantes de la Junta de Gobierno —Óscar de Buen Richkarday se excusó y viajó a un congreso a Seúl—, quienes realizaron 
una amplia deliberación en un periodo de 44 días, tiempo en el que conocieron y analizaron los argumentos de los integrantes 

de la comunidad universitaria, para conocer los retos que deberá atender el rector electo. Más de 70 mil miembros de la 
comunidad universitaria se expresaron en este proceso. Decisión. En un anuncio público, el presidente de la Junta de 

Gobierno, René Millán, leyó un comunicado en el que señaló que además de analizar la trayectoria de cada uno de los 

aspirantes, su proyecto de trabajo y el desempeño en la entrevista, para el nombramiento se ponderó la calidad y la viabilidad 
institucional del proyecto. La necesidad, además, de equilibrar la estabilidad y los cambios institucionales futuros, la imperiosa 

demanda de innovar en los procesos docentes e impulsar la formación de nuevas licenciaturas interdisciplinarias, la 
promoción de la vinculación entre investigación y docencia, así como entre Universidad y sociedad. Consideró también la 

situación de esta institución en el contexto nacional e internacional. ―A juicio de la Junta, quien mejor cumple con estas 

consideraciones es Enrique Luis Graue Wiechers‖, dijo Millán. Una vez concluido el mensaje, algunos de los integrantes de la 
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Junta de Gobierno acudieron a la dirección de la Facultad de Medicina a entregarle su constancia de designación. Graue 
Wiechers estaba en el pasillo rodeado de decenas de académicos, estudiantes y equipo de trabajo, quienes lanzaban Goyas, 

para festejar. En cuanto se dio a conocer la noticia, algunos de los otros candidatos acudieron a felicitarlo, entre ellos, los 
doctores Sergio Alcocer Martínez de Castro, del Instituto de Ingeniería; Leonardo Lomelí, director de la Facultad de Economía, 

y Juan Pedro Laclette, coordinador de Posgrado. (Natalia Gómez, primera plana) 

Para más información, consulte este enlace: 
http://www. eluniversal. com. mx/articulo/nacion/sociedad/2015/11/7/velare-por-autonomia-y-libertad-en-rectoria  

La Jornada-Velaré en la UNAM por la autonomía y la tolerancia: Graue: El mío será un rectorado de consolidación de 

lo que ha conseguido hasta ahora la UNAM. Enrique Luis Graue Wiechers definió ayer así el trabajo que encabezará a partir 
del 17 de noviembre, cuando tome posesión del puesto que dejará José Narro Robles. Resaltó que la comunidad universitaria 

puede tener la certeza de que velará por el acatamiento de los principios de autonomía, tolerancia, diversidad, respeto y 
seguridad. Que sepan que trabajaré para y con los universitarios, y para conseguirlo empeñaré todo mi esfuerzo, imaginación 

y dedicación. A Graue, de 64 años, le avisaron por teléfono que fue elegido nuevo rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) minutos antes de las 2 de la tarde, cuando se hizo el anuncio oficial. Le llamó el presidente en 

turno de la Junta de Gobierno (JG), René Millán, quien le pidió que guardara discreción. En tanto, el rector José Narro le 

envió un mensaje de texto para felicitarlo. A las únicas personas que dio la noticia fue a su esposa y a sus hijos. Después, en 
sus oficinas de la dirección de la Facultad de Medicina (la cual dirige desde 2008), siguió con atención la conferencia de 

prensa en la que los 14 miembros de la JG que lo eligieron para el cargo hicieron pública su designación. Aseguró que será un 
rector de 24 horas al día y que con el gobierno tendrá una relación respetuosa y firme. Añadió que escuchará a quienes han 

planteado críticas al método con el que se designa a los directivos universitarios. Creo que es un proceso sano que permite 

tener estabilidad. Pueden analizarse otras posibilidades y la rectoría y el Consejo Universitario estarán en la disposición de 
escuchar propuestas serias, bien documentadas, al respecto. Hasta que tome posesión de su nuevo cargo, Graue, cuya 

familia es de origen alemán, continuará dirigiendo la facultad que encabezaron los dos anteriores rectores de la UNAM, José 
Narro Robles y Juan Ramón de la Fuente. Graue ha asegurado que con este último tiene una cercanísima amistad. En una 

entrevista publicada el 27 de septiembre por este diario, Graue aseveró que no es una desventaja ser el tercer médico en 
ocupar la rectoría de la UNAM desde 1999. No tengo el carisma de De la Fuente ni la elocuencia, conocimientos y tremendas 

relaciones de Narro. A mí me gusta trabajar; soy entusiasta y eso te da la oportunidad de crecer; soy una persona 

conciliadora. Esas son mis principales cualidades. (Arturo Sánchez, primera plana)  

Excélsior-Graue es el rector de la UNAM: La Junta de Gobierno de la UNAM eligió a Enrique Luis Graue Wiechers como 

rector para el periodo 2015-2019, en sustitución de José Narro. En un proceso inédito de cuatro días de deliberación, la junta 

universitaria eligió al director de la Facultad de Medicina, bajo el criterio de que él garantizará ―la necesidad de equilibrar la 
estabilidad y los cambios institucionales‖, explicó René Millán, presidente del órgano colegiado. De acuerdo con integrantes de 

la Junta de Gobierno, el médico fue elegido ante la inconveniencia de que nombrar a Sergio Alcocer o a Bolívar Zapata podría 
causar inestabilidad. Graue se comprometió a que su rectorado consolide a la UNAM reflexiva, analítica y propositiva, capaz 

de indignarse ante la injusticia y la inequidad. Graue garantiza estabilidad: Junta de Gobierno. En un proceso inédito 

que requirió cuatro días de deliberación, la Junta de Gobierno eligió a Enrique Graue como nuevo rector de la UNAM, con lo 
cual el gremio ligado a los médicos se afianza en el poder, al ligar cinco periodos de gobierno consecutivos y ocupar la silla de 

mayor poder universitario un total de 20 años. Y por primera vez la Junta de Gobierno reveló los criterios que tomó en cuenta 
para su decisión, entre ellos que Enrique Graue garantiza ―la necesidad de equilibrar la estabilidad y los cambios 

institucionales futuros‖. Esa valoración de la Junta se inscribió en un contexto en que ya se gestaba un movimiento estudiantil 
y académico en contra de Sergio Alcocer o de Francisco Bolívar Zapata si la Junta elegía a alguno de ellos; movimiento que 

ayer mismo quedó neutralizado después de conocerse el nombre del sucesor de José Narro Robles. La Junta de Gobierno dio 

así una sorpresa a la mayoría de la comunidad universitaria, que todavía minutos antes del anuncio oficial, que fue a las 
14:07 horas, daba por hecho que el nuevo rector era Sergio Alcocer, porque fue el único que llamó la Junta ayer mismo, 

momentos después de notificar al rector José Narro su decisión y porque decenas de sus seguidores comenzaron a darse cita 
en el Instituto de Ingeniería, sede de la comunidad que lo impulsó. Acompañado por los integrantes de la Junta, René Millán, 

presidente del órgano colegiado, detalló los parámetros que se fijaron para tomar esta decisión. (Leticia Robles de la 

Rosa, primera plana)  
Para más información, consulte este enlace: 

http://www. excelsior. com. mx/nacional/2015/11/07/1055685  

 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2015/11/7/velare-por-autonomia-y-libertad-en-rectoria
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/11/07/1055685
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el presidente de Cuba, Raúl Castro, ayer siempre estuvo acompañado por su nieto mayor, quien incluso rompió el 

protocolo en el pase de revista de las tropas de honor, en su visita a México. Se acostumbra que solo los dos presidentes 
caminen por una alfombra roja, pero en esta ocasión el joven estuvo todo el tiempo detrás y al lado de su abuelo, quien por 

cierto advirtió que daría un discurso breve, porque habla poco, ya que de niños su hermano Fidel siempre acaparaba el 

micrófono.  
 

:Que la Secretaría de Gobernación presentó al grupo de expertos de la CIDH un borrador de la nueva ley contra la 
desaparición forzada con algunas observaciones a la norma, que deberá estar aprobada hacia enero del próximo año. Entre 

las diferencias de opinión se encuentran que la ley no solo debe normar las futuras desapariciones, sino las que están 
denunciadas sin resolverse, porque se trata de un delito que por diversas interpretaciones jurídicas se considera de constante 

ejecución.  

 
:Que apenas se conoció el nombramiento de Enrique Luis Graue como rector de la UNAM, el primero en acudir a la 

Facultad de Medicina a felicitarlo y darle un gran abrazo fue Sergio Alcocer. Otros que manifestaron su respaldo 
fueron Leonardo Lomelí, director de la Facultad de Economía, y Juan Pedro Laclette, coordinador de la Unidad de 

Posgrado. Para que no se diga que no fueron dignos contrincantes en la carrera por la sucesión en la Rectoría.  

 
:Que la bancada de Morena en la Cámara de Diputados buscará que programas instaurados durante la gestión de Andrés 

Manuel López Obrador como jefe de Gobierno del Distrito Federal se repliquen a escala nacional. El primero de ellos será 
la pensión para adultos mayores, que ahora se aplica en la capital del país.  

 
:Que hablando de Morena, casualmente luego de que cientos de personas se manifestaran el jueves pasado en la ALDF 

contra David Cervantes —asambleísta de ese partido— por boicotear un proyecto de vivienda de interés social en Tlalpan, 

este viernes la delegada Claudia Sheinbaum —también morena— decidió clausurar la obra.  
Vaya trabajo en equipo.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
A todo vapor, visita del Papa 

 
Con el acelerador a fondo están los preparativos para la visita del papa Francisco a México, programada para febrero de 

2016. En la Nunciatura han empezado los arreglos para alojar al pontífice y la sede diplomática se encuentra bajo resguardo 

del Estado Mayor Presidencial, a cargo del general Roberto Miranda Moreno. Las reuniones previas al visto bueno definitivo al 
programa de actividades se suceden una tras otra. El nuncio Christophe Pierre, decano del cuerpo diplomático acreditado en 

el país, acudió la noche del jueves a una recepción del presidente del Senado, el panista Roberto Gil Zuarth, quien lanza 
plegarias para que el jefe del Estado Vaticano acuda a una sesión solemne con los senadores. Muchos actores de la vida 

política nacional rezan para estar cerca del pontífice, nos comentan.  

 
Barbosa y Madero, rencores que matan 

 
Hubo el jueves una situación ideal para que el coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa Huerta, y el diputado 

federal del PAN Gustavo Madero limaran asperezas, luego del enfrentamiento que tuvieron por la intención de reducir al 50% 

el impuesto a los refrescos. Don Gustavo acudió a las instalaciones de la Cámara de Senadores para protestar como 
integrante del Consejo Consultivo del órgano legislativo. Perredista y panista estuvieron cerca, pero ni se miraron, menos se 

saludaron. Nos comentan que estuvieron muy bien portados y no se les vio intención alguna de cerrar el conflicto que 
ventilaron por redes sociales y del que el panista sacó la menor ganancia, pues se le salieron unas ―gordas‖ para insultar a 

don Miguel. ¿Rencores que matan?  
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GIEI ve incumplimientos 

 
Algunos miembros del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, el GIEI, que coadyuvan en la investigación del 

caso Ayotzinapa, han comenzado a expresar en reuniones privadas que se sienten insatisfechos con la cooperación del ala 

dura del gobierno federal. Han notado ciertos focos ámbar que les inquietan: por la parte técnica tienen el registro de que 
42% de la información que han requerido no les ha sido entregada y por el lado económico señalan que llevan dos meses 

trabajando sin que les entreguen el presupuesto prometido. Por estos días analizan las declaraciones ministeriales de 12 
militares, pero aún esperan que se cumpla el compromiso de que testifiquen otros 14, entre los que se encuentran los de 

mayor rango. Un informe sobre esto último, nos dicen, será dado a conocer en las próximas semanas. Y aunque aseguran 

que mantienen una relación de confianza con Roberto Campa, subsecretario de Gobernación, y Eber Omar Betanzos, 
subprocurador de Derechos Humanos, en el grupo de expertos crece la suspicacia de que otros funcionarios federales podrían 

estar desacelerando el avance de las investigaciones.  
 

¿Un brindis por Basave? 
 

Encuentros, charlas y comidas estuvieron a la orden del día, a unas horas de la elección del nuevo dirigente del PRD. Muy 

orondos estaban Guadalupe Acosta Naranjo —ex chucho y vicecoordinador de los diputados federales— y el ex coordinador 
de esa bancada en la Legislatura pasada, Miguel Alonso Raya, en una cantina de la colonia Condesa. Ambos analizaban los 

escenarios del partido con la llegada de Agustín Basave, quien también dialogaba a las afueras de un restaurante del Centro 
Histórico con líderes perredistas de Guerrero que empujan a Beatriz Mojica Morga como la secretaria general. Algunos grupos, 

principalmente Los Chuchos de Nueva Izquierda, quieren mantener su presencia en la dirección nacional del partido, nos 

comentan. ¿Un brindis por Basave? 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

UNA VEZ QUE la Presidencia fue notificada de que está por terminar el periodo de dos ministros de la Suprema Corte, 
comienzan a sonar quienes podrían integrarse al máximo tribunal. EN DÍAS RECIENTES se escuchan mucho los nombres de 

tres magistradas para integrar alguna de las dos ternas que el Ejecutivo enviará al Senado. SE TRATA de María del Carmen 
Alanís, especializada en asuntos electorales; Martha María del Carmen Hernández, experta en juicios orales, y de Yasmín 

Esquivel Mossa, quien forma parte del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del DF. TRES perfiles taxi diversos como 

interesantes por los temas que dominan. Ya se verá si llegan a la final.  
 

ALGO raro le pasó a Felipe Calderón después de la cena que se ofreció el jueves a los participantes en un foro energético del 
que el ex inquilino de Los Pinos formó parte. AL TERMINAR el acto oficial, se reunió con el ex presidente español José María 

Aznar en la terraza del Hotel Four Seasons para tomar una copa y fumarse un puro.  

 
TAMBIÉN estaba por ahí el ex mandatario de Colombia Andrés Pastrana, y cuentan los presentes que Calderón se quedó 

dormido en la mesa y que sus escoltas tuvieron que llevárselo a su casa. OJALÁ que sólo haya sido la desvelada y no, como 
especulan algunos, un problema de ¡salud!  

 
VAYA semana de contrastes para el ex diputado perredista Fernando Belaunzarán. SIENDO uno de los principales impulsores 

de la legalización de la mariguana, anda feliz por la determinación de la Primera Sala de la Suprema Corte que amparó a 

cuatro ciudadanos para que puedan cultivarla y consumirla con fines recreativos. PERO a ver cómo le va hoy al también 
aspirante a la presidencia nacional del PRD en la sesión del Consejo Nacional, en la que se da por descontado que se ungirá 

sin mayor trámite a su contrincante Agustín Basave.  
 

Y CON ESO de que Ángel Ávila, quien preside dicho Consejo, afirma que el proceso está blindado contra impugnaciones, y 

que se dice que la secretaría general ya está apartada para la guerrerense Beatriz Mojica, ni modo que Belaunzarán acabe 
aceptando un cargo menor en la estructura partidista que pretendía reformar. ¿O Sí?  
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EN EL 2019, cuando acabe el periodo para el que fue electo Enrique Luis Graue como rector, se cumplirán 20 años continuos 
de médicos al frente de la UNAM. FUERON 8 años del psiquiatra Juan Ramón de la Fuente, otros 8 del especialista en 

medicina comunitaria José Narro y serán al menos cuatro para el oftalmólogo recién designado.  
 

Y AUNQUE está por verse si esas dos décadas serán suficientes para terminar la cirugía mayor que comenzó en 1999, lo 

cierto es que los egresados de Medicina han sentado sus reales en CU. INCLUSO hay quienes dicen que, hoy por hoy, UNAM 
significa Universidad Nacional Autónoma ¡de Médicos! 
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